

CENSO.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»  
De Barcelona y Alcadia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

# EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca»  
Para Barcelona con escala en Alcadia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion num. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

Madrid 23 de febrero.

No terminó todavía el sábado el debate pendiente sobre la interpelacion del Sr. Portuondo, y sin que yo culpe á nadie de una prolongacion que ya todo el mundo nota y que nadie acierta á explicarse satisfactoriamente, ni aún discernir á quién toca la responsabilidad de lo que pasa, es lo cierto que ya va siendo hora de que terminen las discusiones retrospectivas que solo pueden ser del gusto de los que á toda costa quisieran ver desaparecer el orden de cosas existente, y sin embargo se insiste en que este debate tomará nueva forma y mayor desarrollo mediante la proposicion del Sr. Labra que no ha renunciado á presentarla y sostenerla aún después de estar sometidos al Congreso los presupuestos de Cuba, que debian ser ahora el objeto de la atencion y estudio de los que se interesan en estas cuestiones á ver si se lograba venir á una transaccion patriótica en todos ellos, ya que esto no se hizo como debió hacerse y era más práctico antes de haber provocado la última crisis.

Hoy como el sábado antes de reanudarse el debate sobre la interpelacion del Sr. Portuondo se han empleado más de dos mortales horas en preguntas, algunas de las cuales han dado lugar á incidentes animados y hasta ruidosos. Las que más han llamado la atencion han sido las varias del Sr. Daban, relativas al suceso de la detencion del tren de Andalucía que ocurrió la semana pasada, otra á la remocion del jefe de la guardia civil de Granada y por último varias referentes á los asuntos de la isla de Cuba.

Después de este ocurrió el incidente más curioso y que consistió en que se dió lectura á una proposicion del Sr. Ochando que en realidad era una acusacion contra el ministro de la Guerra, pero creyendo la mesa que era una sencilla proposicion incidental dió la palabra al Sr. Ochando y al ir á usarla la pidió también el ministro de la Guerra quien con sentimiento de aquel dijo que la proposicion era de acusacion. La mesa en su vista dijo que pasaria á las secciones; varios diputados pidieron la palabra y sobrevino uno de esos momentos de confusion tan frecuentes en las Cámaras, pero que por lo mismo debieran evitarse, para lo cual lo más eficaz es que la mesa conozca prácticamente el reglamento y los precedentes.

Después de esto ha empezado á hablar el Sr. Elduayen para contestar al último discurso del señor Albacete, y como ha prometido hacerlo con suavidad es de esperar que al fin termine hoy la eterna interpelacion del Sr. Portuondo.—A.

Madrid 23 de febrero.

La hora avanzada en que terminó ayer el «meeting» libre cambista celebrado en el Teatro de la Alhambra me impidió, como hubiera deseado, dar cuenta ayer mismo de la reunion, por más que la falta de controversia le quitara gran parte del interés que de otro modo hubiera tenido para nuestros lectores. Dada la tendencia del «meeting», los proteccionistas decidieron no asistir y por consiguiente, salvo lo que dijeron dos oradores en contra de lo sostenido por la plana mayor de la escuela libre cambista, aquello fué pura y simplemente una serie de monólogos más ó menos brillantes, pero encaminados al mismo fin.

Todos ellos tuvieron por principal objeto demostrar la necesidad de establecer el comercio de cabotaje entre las provincias de Ultramar y la Península, excepto el del señor Figuerola que se estendió á pedir la abolicion del derecho diferencial de bandera para las provincias espesadas. Al defender la abolicion del derecho diferencial de bandera con más frases galanas que sólidos razonamientos, expresó el señor Figuerola que de llegar á plantearse juntamente con el cabotaje equivaldria á la libertad completa de comercio en Cuba y á la verdad no creo que vayan tan allá actualmente los partidarios de esa idea. En los tiempos en que abogaban por la contribucion única y directa, sosteniendo por tanto la abolicion de las aduanas, podía pasar tal aberracion; hoy que los más avanzados sostienen cuando menos los derechos fiscales, no es posible pedir á un tiempo mismo el cabotaje y la abolicion del diferencial: lo uno excluye lo otro.

Los señores Padrós y Astorga que defendieron respectivamente el sistema de compensaciones en materia internacional y la industria azucarera de la Península, fueron muy aplaudidos.

Viniendo ahora á los asuntos del día debo empezar diciendo que esta mañana se ha celebrado en la Audiencia del territorio la vista en segunda instancia de la causa de regicidio. La concurrencia ha sido tal que no bajaba de 3,000 personas, viéndose materialmente llenas no solo la sala de audiencia sino las estensas galerías del palacio de las Salesas.

El acto comenzó á las once y media, leyéndose el apuntamiento ó extracto de la causa; seguidamente usó de la palabra el fiscal de aquel tribunal, señor Azcutia, y en un extenso y bien pensado discurso sostuvo la culpabilidad de Otero, pidiendo para él la pena de muerte como reo de regicidio frustrado con la circunstancia agravante de premeditacion y alevosía.

El defensor señor Fresneda ha hecho grandes esfuerzos en favor del procesado, intentando demostrar que Otero estaba exento de responsabilidad, como imbécil; pero convicto y confeso éste del crimen, el fallo puede considerarse cual sea.

La sesion celebrada hoy por el Congreso ha sido muy variada. A primera hora tomó la palabra el diputado de la mayoría señor Santonja, para pedir á la Cámara haber visto con profundo sentimiento el atentado de que ha sido objeto la familia imperial de Rusia, escitacion á que el Congreso asintió unánimemente. Después tocó el turno á la proposicion del señor Escudero, cuyo objeto era declarar incompatible con la diputacion todo empleo ó cargo en las sociedades de ferro-carriles: S. S. pudo hacer un bonito discurso, pero no lo hizo, y habiéndole atacado con brío el señor ministro de la Gobernacion, el señor Escudero acabó por retirar su propuesta. Mañana es cuando se tratará seriamente de lo del Noroeste con motivo de la proposicion del señor Retortillo, en apoyo de la cual hablarán también algunos otros diputados.

La del señor Ochando sobre asuntos militares ha sido causa de un disgusto para el presidente de la Cámara. Después de haber concedido la palabra á dicho señor diputado para apoyar su proposicion, levantóse el ministro de la Guerra y dijo que esta no podía discutirse sin ser autorizada previamente por las secciones, con lo cual se originó una serie de reclamaciones de distintos lados de la Cámara

que acabó por decidir se enviase la proposicion á las secciones.

A las cinco y media se ha entrado en la eterna interpelacion del señor Portuondo, habiendo rectificado por espacio de una hora larga el ministro de Ultramar señor Elduayen. En el momento en que cierro esta carta está hablando el marqués de Sardoal.—X.

(«Diario de Barcelona»)

MADRID 23 DE FEBRERO.

La minoría constitucional que tiene asiento en el Senado, decíase anoche que se reunirá hoy con objeto de ponerse de acuerdo acerca de su actitud, en el caso de que se inicie en aquella Cámara el debate político que se cree han de provocar los elementos militares afectos al Sr. Martínez Campos.

Nuestros informes nos permiten asegurar que la minoría constitucional terciará en este debate, con completa independencia de las opiniones que espongan los amigos políticos del señor Martínez Campos.

—Dice anoche la «Gaceta Universal»:

«A los que suponen que no existe unidad de miras entre constitucionales, centralistas y amigos del general Martínez Campos, les aplazamos para un acontecimiento político no muy lejano.»

—Anoche se recibió en los centros oficiales el siguiente telégrama:

Ciudad Real, 22 (7:55 n.)—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

Acabo de saber que algunos criminales de la sierra de Toledo aprovechando la ausencia de la guardia civil de Fuente el Fresno han cometido algunos excesos en casas de dicho pueblo, retirándose á la vez á lo interior de la sierra de dicha provincia. Salgo tren-correo de esta noche para Malagon con jefes de la guardia civil y fuerzas de la misma.

Comunicaré desde dicho punto cuanto ocurra y averigüe.

—Dice anoche un colega:

«No es cierto que el general Martínez Campos se proponga abandonar Madrid dentro de un plazo breve; según nuestros informes, caso de hacerlo, no será hasta que quede ultimado el debate político que se ha de suscitar en la alta Cámara, y en el que ha de hacer importantes declaraciones.»

—El Miño ha invadido la calle del Arrabal de Tuy, entrando en algunas casas del mismo barrio.

—Se ha dicho esta tarde que el general Martínez Campos habia estado en Palacio á ofrecer sus respetos al Rey.

—Según nuestros informes que tenemos por exactos y autorizados, los jefes de las kábilas del Riff han reclamado del gobernador militar de Melilla se les entreguen los moros que existen en dicha ciudad, así como algunos moros importantes que se han trasladado á Málaga. El digno gobernador militar de aquella plaza, señor Macías, ha contestado en una enérgica comunicacion, manifestando que no puede acceder á los deseos espesados por los jefes moros, por dos razones: primera, por estar acogidos al pabellon español los moros que existen en Melilla; y segunda, porque no existe entre España y Africa ningun tratado de estradicion.

—Un error nos hizo decir anoche que habia sido



sustraida una escribanía de plata en el mismo centro ministerial donde fué robada otra hace pocos días. Así nos lo han manifestado en dicho centro.

—Dice hoy el «Liberal» á las oposiciones que el general Martínez Campos trae un espíritu mas conciliador del que le suponían.

En el alto patriotismo del general Martínez Campos no podia esperarse otra cosa.

—Un telegrama de Soria recibido hoy, dá cuenta de un triste suceso. El día 20, á las seis de la tarde, fué robado y herido gravemente el cura de Rodas, hallándose en la iglesia, por cuatro ó cinco enmascarados, dos de los cuales han sido presos por la guardia civil, que persigue sin descanso á los otros, auxiliada por fuerza de carabineros.

—La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Reales decretos nombrando director general de Impuestos á don Carlos Grotta, que lo es de Propiedades y Derechos del Estado; para esta vacante á don Francisco Martínez Corbalan, y para igual plaza en Rentas Estancadas á don Eduardo Garrido Estrada.

—Para la presidencia de la comision que tiene á su cargo el estudio de la produccion de los tabacos de Filipinas, vacante por fallecimiento del señor Ayala, ha sido nombrado don Carlos Marfori.

—Parece que al general Moriones se le ha prevenido que no salga de Manila para la Península hasta que entregue el mando al Sr. Primo de Rivera.

—Desde el año 1875 hasta la fecha han sido robadas 56 iglesias parroquiales de la diócesis de Santander, llevándose los ladrones vasos sagrados, fondos de fábricas y cuantos objetos de valor eran fáciles de sustraer.

—Muy en breve empezarán con gran actividad las obras del puerto de Málaga. Como trabajo preliminar mañana mártes tendrá lugar la voladura del cerro de San Telmo.

Hé aquí el parte que anoche recibimos:

Málaga 23.—Mañana á las doce se roturará el cerro de San Telmo con 16,000 kilogramos de pólvora y procederá á su voladura. La piedra del cerro se aplicará despues á las obras del puerto. Con esto muchas personas de la capital y de los pueblos inmediatos presenciaron desde el campo y á larga distancia este espectáculo que será imponente.

Las autoridades han adoptado todas las medidas para el despojo del sector marítimo donde afluyen todas las embarcaciones.

—Segun nuestros informes, que tenemos por exactos y autorizados, los jefes de los kábilas del Riff han reclamado del gobernador militar de Melilla se les entreguen los moros que existen en dicha ciudad, así como algunos moros importantes que se han trasladado á Málaga. El digno gobernador militar de aquella plaza, Sr. Macías, ha contestado en una enérgica comunicacion, manifestando que no puede acceder á los deseos espresados por los jefes moros, por dos razones: primera, por estar acogidos al pabellon español los moros que existen en Melilla; y segunda, porque no existe entre España y Africa ningun tratado de extradicion.

—Algunos diputados de la comision general de presupuestos se proponen defender la conveniencia de que los descuentos de las clases pasivas y activas se iguallen.

(«Correspondencia de España»).

París 22 de febrero.

El atentado de San Petersburgo sigue absorbiendo la atencion, y cada dia va en aumento la gravedad de los recelos que este siniestro incidente ha hecho surgir entre nosotros desde el primer mo-

mento. Hoy se han comentado mucho en nuestros salones dos frases, al parecer contradictorias, del príncipe de Bismark, pero en el fondo concordantes y tan poco tranquilizadoras la una como la otra. Hablando con un diplomático extranjero del acontecimiento que acaba de ocurrir y de la parte moral que puede venir á cargo de Francia, el canciller dijo á su interlocutor: «¿A qué ocuparnos de intervenir en Francia, cuando esta se toma el cuidado de destruirse á sí propia?» Y luego al terminar la conversacion parece haber añadido, siempre hablando de nuestro país: «Sin embargo, es preciso andar sobre aviso, pues esas gentes serian capaces de hacer volar la civilizacion».

Es indudable que se prepara en Europa una corriente de preservacion y de reaccion contra nosotros, é inspirándose en esta tendencia el Sr. Cánovas ha emitido recientemente la idea de un Congreso en el que los gobiernos acuerden los mejores medios de defensa contra la demagogia revolucionaria. Hasta el presente la proposicion parece haber encontrado una acogida bastante fria; pero no seria de extrañar que la disposicion de las córtes se modificase por virtud de hechos tan monstruosos como el atentado de San Petersburgo.

En París no se duda que la iniciativa de esta reunion, que el pensamiento capital de esta liga, que en cierto modo hubiera renovado la Santa Alianza, ha partido de Madrid y pertenece á vuestro ilustre presidente del Consejo de ministros. El Sr. Cánovas tiene poca aficion á la Francia actual, ó mejor, á la república, que no conviene confundirla con Francia. Es demasiado hombre de gobierno para no prever todos los peligros que el estado anárquico de nuestro país hace correr á los gobiernos regulares de Europa, y con la mira de una preservacion comun parece haber concebido el proyecto del Congreso de que se ha hablado en los últimos tiempos.

Sea cual fuere la suerte reservada á esta idea, debida á un talento incontestablemente superior, la Alemania toma desde luego sus precauciones, y al propio tiempo que está haciendo armamentos, ha invitado al gobierno italiano á que entre en la alianza austro-germánica. Hoy esto no es ya un misterio, y se sabe con toda certeza que esta tentativa ha sido objeto del viaje del príncipe heredero de Alemania á Italia. Se asegura que el gabinete italiano ha dado una respuesta negativa, y á su negativa parece que han de atribuirse ciertos preparativos militares del Austria por la parte del Véneto y del Tirol.

Sea como fuere, lo que queda de todo esto y de una situacion tan manifestamente sombría y amenazadora, es un malestar profundo y una inquietud invencible. A pesar de las protestas pacíficas, todos comprenden que la atmósfera está cargada de tempestad, y que bastaria una chispa para motivar un grande y terrible incendio.

Nada nuevo puedo añadir con respecto al nihilista ruso preso en París, y que, segun se dice, se llama Hartmann, y no Karl Mayer. Interrogado varias veces, el acusado se niega á decir su verdadero nombre y dar explicacion alguna. No niega sus ideas nihilistas; pero insiste en que ellas no constituyen un crimen, y que no se puede entregarle sin tener el convencimiento de haber cometido realmente un crimen.

Entre Francia y Rusia no hay tratado de extradicion, de suerte que nuestro gobierno está en plena libertad de hacer lo que le parezca. Ya se ha tratado varias veces la cuestion en Consejo de ministros, y todavia no se ha tomado acuerdo alguno. Parece que se esperan nuevos datos que la embajada rusa ha prometido comunicar.

Entre tanto todos los periódicos intransigentes se declaran con creciente energía en contra de la es-

tradicion. «Le Rappel» de M. Víctor Hugo, y «La Justicia» de M. Clemenceau declaran que la entrega de Hartmann á las autoridades rusas seria la «vergüenza» de Francia. «La Lanterne» proclama que seria «una cobardia»; y en cuanto á «Le Mot d'Ordre», se cubre la cara de indignacion á la simple idea de que nuestro país pueda vacilar en contestar con una negativa, aún cuando se demostrase que Hartmann ha tenido parte en la conjuracion de Moscou.

Hé aquí el estado en que nos encontramos, y se dice que el gabinete lucha con tantas mas dificultades, en cuanto el grupo intransigente de la Cámara protesta tambien con energía contra la extradicion proyectada, y el Ayuntamiento de París, aún cuando este asunto no le concierne, ha manifestado sus simpatías en favor de Hartmann, pidiendo que pueda comunicarse «libremente» con su abogado, M. Engelhat, que precisamente es el presidente del Ayuntamiento.

El gabinete Freycinet ¿preferirá dar gusto á los radicales, á su mayoría y al Ayuntamiento de París, mas que á Rusia, á Europa y á la conciencia universal? No tardaremos en saberlo; pero entretanto el caso es grave, y puede traer grandes consecuencias.—O.

(«Diario de Barcelona»).

## PARÍS 22 DE FEBRERO.

Un telegrama de Viena que publica el «Times» dice que el segundo atentado, que tan de cerca ha seguido al de Moscou, ha inspirado al gobierno ruso el propósito de perseverar en la línea de represion en que se ha empeñado.

El «Daily News» publica un telegrama de Berlin anunciando que circulaba la noticia de que iban á verificarse grandes cambios en el sistema de gobierno en Rusia.

El corresponsal del «Times» en París le escribe que segun un telegrama de uno de los individuos de la familia imperial rusa á uno de sus parientes, el Czar, cuya indómita voluntad se ha manifestado en tantas circunstancias y que es tan conocida, se encuentra desde el último atentado en un estado tal de escitacion que nadie se atreve á hablarle de concesiones y que dice sin cesar que, cueste lo que cueste, es preciso aniquilar á esa secta de asesinos.

Escriben de Berlin con fecha del 19 á la «Gaceta de Colonia» que dos criados en quienes tiene confianza el Emperador de Rusia están encargados de vigilar las cocinas de palacio y asegurarse de que los manjares servidos á la familia imperial no contienen nada nocivo. Se añade que el Emperador Alejandro no recibe memoriales por su propia mano desde que le entregaron un escrito en un papel impregnado de veneno violento.

El «Post» de Berlin esplana en un largo artículo la tesis de que el Czar se atrae odios inestinguibles porque no quiere decidirse á emprender una cruzada de destruccion contra Alemania, contra ese imperio que es el mas próximo representante de esa civilizacion tan detestada por los nihilistas. Bajo este punto de vista el «Post» aconseja á los alemanes que se preparen á estudiar los acontecimientos que van á ocurrir en Rusia.

La «Prensa» de Viena (órgano ministerial) aconseja al Czar para poner término á las tentativas revolucionarias que dé á Rusia una Constitucion liberal, que «dé al pueblo lo que es del pueblo á fin de que el pueblo á su vez dé al César lo que es del César.»

—Telegrafian de Berlin á la «Patrie» con la fecha del 22.

«Se han hecho varias denuncias de personas que



han manifestado públicamente el sentimiento de que el Emperador se librase de la criminal tentativa del 17 de este mes. No sé decir si es por espíritu de justicia ó por móviles de venganza que se han hecho semejantes denuncias, pero de todos modos es preciso notar que sus autores desconocen las leyes del país, pues que han dado un paso completamente inútil. En efecto, según una ley votada en 1876 por el Reichstag, los delitos de lesa majestad cometidos contra soberanos extranjeros no pueden perseguirse en Alemania, sino en el caso de que el gobierno interesado mande un embajador en Berlín que presente á los tribunales una acusación contra los culpables. Como nada de esto ha hecho ni ha podido hacer el gobierno ruso, el director de policía de Berlín no puede tomar en consideración, á menos que se le manden, las denuncias de que se trata.»

—En la última sesión de la delegación austriaca M. de Schmerling declaró que Austria no necesita aumentar su ejército pues tenía la conciencia tranquila, lo cual equivalía á algunos centenares de miles de soldados. Haciendo alusión á esta declaración la «Gaceta de la Alemania del Norte» se entrega á las reflexiones siguientes:

«Si una conciencia tranquila fué útil alguna vez en política es indudablemente la que poseía Alemania en junio de 1870, pero el efecto de esta conciencia tranquila hubiera sido dudoso bajo el punto de vista militar si hubiésemos tenido algunos centenares de miles de soldados menos que poner en campaña.

En tiempo de Napoleón I y en la época de Luis XIV Alemania tenía también la conciencia tranquila, pero la suerte de las batallas no fué adversa al injusto agresor hasta el día en que centenares de miles de soldados se agregaron á esa conciencia tranquila. No se trataba entonces de una coalición de Francia y Rusia contra Alemania, y por el contrario en el día partidos influyentes trabajan en esos dos poderosos países para realizar esa idea, y además la «Italia irredenta» pone su peso en la balanza respecto de Austria.

Todo el que reconozca la gravedad de la situación se admirará de las palabras de M. de Schmerling así como de los aplausos que arrancaron: M. de Schmerling es un hombre de estado muy esperto para que haya podido pronunciar esas palabras con convicción.»

—Escriben de Berlín a la «Gaceta de Colonia» que el Emperador de Alemania ha sido convidado á comer por el embajador de Austria-Hungría y que ha aceptado la invitación. «Se cree añade el correspondiente berlinés, que otros embajadores y en particular M. de Saint-Vallier pedirán al Emperador Guillermo que les haga la misma honra.

—Telegrafian de Viena al «Times» que un regimiento de infantería de Salzburgo y un batallón de cazadores han recibido orden de marchar al Tirol meridional.

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Marsella 21 de febrero.—Esta mañana, á las diez y media, se ha cantado un solemne «Te-Deum» en la corbeta rusa «Elborons», procedente de Canne y anclada en nuestro puerto antiguo. Han asistido á este religioso acto los cónsules de España, Italia y Alemania. El altar se había dispuesto en el puente debajo de toldos. Ha oficiado el arcipreste griego Elías Candas y los marineros han cantado el «Te-Deum».

Constantinopla 21 de febrero.—M. Layard ha recibido de Filipópolis un telegrama en que se dice que el comité nacional ha tenido noticia de una carta pastoral del metropolitano búlgaro, en la cual

se ordena á los búlgaros que suspendan toda clase de relaciones con los griegos bajo pena de excomunion.

Se han cometido insultos contra varios griegos.

En un pueblo de las inmediaciones de Filipópolis han sido atados y maltratados dos griegos que reclamaban el pago de alquileres.

Hoy el representante de Austria ha llamado la atención de la Puerta Otomana sobre un encuentro que ha habido entre una partida de hombres armados, algunos de ellos con uniforme militar otomano, y una columna de tropas austriacas que estaba rondando por las inmediaciones de Plewje. Han sido hechos prisioneros siete de los agresores.

El gobierno turco ha telegrafiado mandando abrir una información. Por su parte también la hará el Austria.

Nueva York 22.—El parte oficial relativo al movimiento comercial en los Estados Unidos consigna que las exportaciones ascendieron durante el año 1879 á 754.656,766 duros y las importaciones á 513.745,748 habiendo ascendido las primeras en 1878 á 279.023,238 duros y las segundas á cuatrocientos treinta y un millones 812,483.

—La estación principal del ferro-carril de Moscú á Bazak ha sido incendiada, quemándose 112 wagones. Las pérdidas ascienden á 300,000 rublos, cerca de cinco millones de reales.

—«El Occidente» de Cáceres lamenta que haya sido derribado, por concesión del ayuntamiento, el histórico arco del Socorro, tan abundante en recuerdos. En él fueron recibidos por el municipio los reyes católicos, que juraron guardar los fueros de la villa. Por él penetró Alonso VII, su conquistador, en 1142; salió la embajada que D. Pedro el Cruel envió á Portugal en 1354 reclamando á D. Juan Alonso de Albuquerque, y entraron triunfantes los ejércitos cristianos en 1184 y 1225.

## Gacetilla.

**Parece que los panaderos de esta ciudad** tratan de comun acuerdo, de subir el precio del pan y panecillos. Esta determinación nos parece injustificada, puesto que el precio del trigo en esta quincena es igual al de la anterior y no tenemos noticias de que en el continente haya subido el del pan, antes bien hay muchos puntos en que ha bajado uno ó dos céntimos en libra. En tal caso, lo que tratarán los panaderos será de explotar la falta de existencias de trigo del país y aprovechar las consecuencias de la mala cosecha del año pasado para hacer su negocio á costa de las clases pobres. Contra este abuso debe estar prevenido el Ayuntamiento, y si los panaderos pretenden una ganancia injustificada, proceder á la fabricación de pan por cuenta del municipio á quien le bastará con poder cubrir los gastos y los beneficios redundarán en provecho de los pobres.

**Ayer durante las horas en que mas gente** afluye á la plaza de la verdura, le dió la humorada á un muchacho de pasar caballero en un borrico á todo escape por el referido punto atropellando á quien encontraba á su paso. A pesar de que esta corrida se efectuaba á pesencia de un dependiente de Orden Público, no sabemos que se detuviera al referido muchacho ni se le haya aplicado correctivo ninguno por el citado abuso que pudiera haber sido causa de algun magullamiento ó lesión.

**El Sr. Vicario general castrense ha pro-** puesto al ministerio de la Guerra para capellan del batallón cazadores de Segorbe á don Pedro Duque y Mont.

**Mañana las señoras hermanas Ferni ha-** rán su debut en nuestro coliseo. Nuestros lectores pueden enterarse de la función por el programa inserto en el lugar correspondiente.

**Por telegrama particular se sabe que de** los billetes espendidos en esta ciudad de la rifa celebrada por el Ayuntamiento Constitucional de Madrid, han correspondido veinte y cinco mil pesetas al número 3181.

**El señor Fiscal de imprenta de Madrid** ha tenido á bien denunciar los números de nuestros estimados colegas «El Imparcial» y «El Liberal» correspondientes al día 25 del actual, el primero por un suelto que principia *Algunos periódicos* y el segundo por otro que encabeza *En la casa de Campo*, cuyas denuncias nos participa hoy el señor Subgobernador de esta isla.

Sentimos el percance de los referidos colegas y deseamosles su absolución.

**El domingo último falleció en Barcelona** nuestro amigo el conocido impresor don Narciso Ramirez fundador de la casa que lleva su nombre. El señor Ramirez era persona muy inteligente en el arte tipográfico al que se había dedicado con afán toda su vida. En época próspera al movimiento mercantil é industrial de Barcelona introdujo el señor Ramirez en sus talleres las máquinas mas perfeccionadas que halló en el extranjero y con las que pudo ejecutar trabajos difíciles y que de otro modo hubiera sido entonces imposible verificar en Barcelona.

Figuraba el señor Ramirez en el partido constitucional, fundó la «Corona de Aragon» periódico progresista puro, y fué despues propietario de nuestro estimado colega la «Crónica de Cataluña.» El batallón de veteranos de la milicia de aquella población le dió una prueba del afecto que le profesaba y de la consideración en que le tenía, eligiéndole su comandante. Había pertenecido al Ayuntamiento en distintas épocas, siendo concejal honorario del mismo.

Acompañamos á la familia y á la redacción de la «Crónica de Cataluña» en el inmenso dolor que debe haberles causado tan sensible é irreparable pérdida.

**El domingo debió salir de Vigo con desti-** no á Lisboa la escuadra inglesa que se hallaba surta en aquellas aguas, despues de embarcar las provisiones que condujo de Inglaterra el trasporte de guerra «Humbert», de un cañon y 152 plazas. La escuadra fondeará en el Tajo el día 28, volviendo á llevar anclas el 10 de marzo próximo con rumbo á Gibraltar. Despues de permanecer una semana en dicha bahía practicará un crucero hasta la isla de Madera. Durante su estancia en Vigo las cuatro fragatas y el cañonero de guerra español «Pelicano» tuvieron que encender las máquinas, en prevención de cualquiera eventualidad que hubiese podido ocurrir por el recio temporal que se desencadenó en aquellas aguas.

## Casino El Recreo.

Se participa á los afiliados al mismo, que en la función que dicha sociedad se propone dar el domingo próximo, en el intermedio del drama á la pieza la señora Morey cantará una canción titulada «La Pepita»

Mahon 27 Febrero de 1880.—El Presidente, M. Oleo.



## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Serapio mártir y San Baldomero confesor.

### CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de los Desamparados en San Antonio.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, mañana á las 8 como de costumbre la misa solemne y al toque de oracion Rosario, Salve cantada y los gozos todo en honor de María Santísima que lo ofrecen sus buenos devotos.

Ermida de Ntra. Sa. de Gracia, por la tarde Rosario, sermon por el Sr. Panedas Pbro. y letrilla á María Reina de las Gracias Concepcion, al anochecer ejercicio del purísimo Corazon de María, sermon moral por D. Federico Mato capellan del Hospital Militar y se dá fin con el solemne Miserere con armonium.

### Santo de mañana

San Cirilo patriarca y San Anastasio mártir.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5'15 t.

En el Congreso se hacen diferentes preguntas.

Se ha tomado en consideracion la proposicion para construir un ferro-carril directo de Madrid á Barcelona.

Interior, 15'85.

## Anuncios.

### Pérdidas.

La persona que hubiese encontrado unos anteojos con su correspondiente estuche y los entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

## Al Público.

En la tienda del Catalan de la calle de Adnover número 40 se acaban de recibir sillas que grandes y pequeñas se venden á 6, 8 y 10 reales una.

### Propio para Cuaresma.

El establecimiento del Sr. Eudaldo Codina Plaza del Cármen número 3, ha recibido una partida de habichuelas-confites de superior calidad y se venden á 8 céntimos la libra y por arrobas á 18 rs. vn.

## Aviso importante.

Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas para coser, cualquiera que sea su sistema.  
ARRAULETA 25. SE PASA A DOMICILIO.

# H.A.

llegado á esta ciudad en el correo último el platero mallorquin D. José Forteza portador de un grande surtido de joyería y relojería el cual ofrece á este respetable público, á precios muy ventajosos.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo y pasa á domicilio de las personas que lo deseen.

## Para vender.

Lo está la casa de la calle de la Arravaleta n.º 25. Informará el notario D. Francisco Andreu.

# TEATRO.

GRAN FUNCION EXTRAORDINARIA  
PARA EL SABADO 28 DE FEBRERO DE 1880.

LA CELEBRE ARTISTA

## CAROLINA FERNI

QUE TANTOS TRIUNFOS ALCANZÓ EN LOS PRINCIPALES TEATROS DE EUROPA, COMO

EMINENTE CANTANTE DE ÓPERA

E INCOMPARABLE CONCERTISTA DE VIOLIN,

DARA

## UN CONCIERTO VOCAL E INSTRUMENTAL

EN EL QUE TOMARÁ PARTE SU HERMANA LA

SRA. VICENTINA FERNI.

### ORDEN DE LA FUNCION.

#### Primera parte.

- 1 Sinfonia de la ópera de Verdi, STIFFELIO, por la orquesta.
- 2 Duo de la ópera de Bellini, NORMA, cantado por las hermanas Forni.
- 3 Aria de las joyas de la ópera de Gounod, FAUST,
- 4 Canzone del Velo de la ópera de Verdi, D. CARLOS, cantada por la Sra. Carolina Forni.
- 5 SOUVENIR DE HAYND, de Leonard, pieza para violin escrita espresamente y ejecutada por la Sra. Carolina Forni la misma que toca en el tercer acto de la ópera, nueva del Mtro. Mercuri,

### IL VIOLINO DEL DIAVOLO.

#### Segunda parte.

- 6 Sinfonia compuesta por el Profesor señor don Bartolomé Briones por la orquesta.

- 7 Cavatina de la ópera, IL BARBIERE DI SIVIGLIA, de Rossini.
- 8 AVE MARIA DE GOUNOD, terceto para canto, violin y piano, ejecutado por las hermanas Forni y el Sr. Taltavull.
- 9 LONTAN DAGLI OCCHI.... romanza de P. Tosti, cantada por la Sra. Carolina Forni.

#### Tercera parte.

- 10 Tanda de Walses, ejecutada por la orquesta.
- 11 Benedizione de la ópera de Meyerbeer, IL PROFETA, cantado por la Sra. Vicenta Forni.
- 12 ADIOS A LA ALHAMBRA, pieza para violin, escrita por el célebre maestro español señor Monasterio, ejecutada por la Sra. Carolina Forni y
- 13 Finalizará la funcion con las renombradas Variaciones de Paganini, sobre motivos de la ópera, EL CARNAVAL DE VENECIA.

#### A LAS OCHO.

### PRECIOS.

Palcos platea, 24 rs. vn.—Palcos primera fila, 32.—Id. segunda fila, 20.—Id. tercera fila, 10.—Butaca con entrada, 6.—Entrada general, 3.—Niños y soldados, 2.

NOTA. Todas las piezas de canto como de violin, serán acompañadas con piano por el distinguido profesor Sr. Gerónimo Taltavull.

OTRA. La direccion de la orquesta está á cargo del profesor D. Bartolomé Briones.

Imp. de Parpal.

**ASMA**

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS  
**CIGARRILLOS INDIOS**  
de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Bronquitis, la Estenacion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la *itis laríngea*.

Cada cigarrillo lleva la firma GRIMAULT y Cia.  
Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## Nodriz.

Una que desea amamantar una criatura, leche de 7 meses. Vive en San Luis (Torret nou) i informarán Buenaire 20.

## JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiscorbutico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el faringo y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de los carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.